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Vom 20.06. bis 22.06.2022 machten rund 90 Schülerinnen und Schüler des Goethe-Gymnasiums Nauen 
gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen 
aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von einem Stadtverordnetem, der ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite stand.  
 
In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Bau‚ Umweltschutz und Energie“, „Ordnung‚ 
Sicherheit und Verkehr“ und „Soziales‚ Kultur‚ Bildung und Sport“ diskutierten die Politik-Klassen ihre 
Themen.  
 
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Sitzung der Stadtverordnetenversammlung zur Abschlussdebatte zusammen. 
 
Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/nauen/ 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Nauen 2022! 
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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Verbesserung und Ausbau der Innenstadt -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
2 zu Schaffung von neuen Ladestationen für E-Autos -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
3 zu Mehr Sitzplätze in Nauen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
4 zu Mehr tierische Einrichtungen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
5 zu Mülleimer ✓	
 Abstimmungsergebnis: 71 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
6 zu Vogelhäuser -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Nauen 

Datum der Sitzung: 22.06.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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7 zu Öffentliche Toiletten ✓	
 Abstimmungsergebnis: 71 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
8 zu Grünflächen -	
 Abstimmungsergebnis: Zusammengelegt mit TOP 10 
  
9 zu Sauberhaltung der Umwelt -	
 Abstimmungsergebnis:  Zusammengelegt mit TOPs 5 und 24 
  
10 zu Mehr Bäume und Grünanlagen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 58 Ja | 6 Nein | 7 Enthaltungen  
  
11 zu Die Stadt CO2-neutral gestalten -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
12 zu Energiesparen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
13 zu 5G-Glasfaserleitung -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
14 zu Nauener Straßen erneuern  -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
15 zu Solaranlagen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
16 zu Zebrastreifen vor Schulen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
17 zu Bahnhof um-/ ausbauen -	
 Abstimmungsergebnis: Zusammengelegt mit TOP 7 
  
18 zu Jugendkriminalität - Sicherheit der Kinder -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
19 zu Radwege -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
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20 zu Wagonerweiterung im ÖPNV -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
21 zu Ausbau der Busverbindungen  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 71 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
22 zu Verbesserung der Straßen in Nauen und Umgebung -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
23 zu Bau von Toiletten am Bahnhof -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
24 zu Mehr Sauberkeit -	
 Abstimmungsergebnis:  Zusammengelegt mit TOPs 5 und 9 
  
25 zu Kostenfreie Parkplätze -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
26 zu Prävention und bessere Kontrolle bei Drogen und Waffengesetzen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 49 Ja | 6 Nein | 16 Enthaltungen  
  
27 zu Straßenausbau -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
28 zu Mehr Sitzmöglichkeiten an Bushaltestellen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
29 zu Ausbau ÖPNV -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
30 zu Stoppschilder -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
31 zu Konzerte auf der Freilichtbühne  -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
32 zu Mehr Musikschulen -	
 Abstimmungsergebnis:  Antrag zurückgezogen 
  
33 zu Bau einer Moschee in Nauen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 45 Ja | 12 Nein | 14 Enthaltungen  
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34 zu Hallenbad  -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
35 zu Fußballplatz erneuern (im Park) -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
36 zu Rutschen im Freibad und höhere Sprungtürme -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
37 zu Stadt W-LAN erweitern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 68 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen  
  
38 zu Sportzentrum für verschiedene Sportarten in Nauen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
39 zu Spätkauf am Bahnhof Nauen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
40 zu Eröffnung von Discotheken und Kinos ✓	
 Abstimmungsergebnis: 58 Ja | 10 Nein | 3 Enthaltungen  
  
41 zu Hygieneartikel in einem Automat -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
42 zu Mehr Freizeitmöglichkeiten in Nauen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
43 zu Digitalisierung der Schulen -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
44 zu Outdoor-Gympark -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  
45 zu Digitalisierung in der Schule -	
 Abstimmungsergebnis:  Nicht behandelt 
  

 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau‚ Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 1 
 
 
Verbesserung und Ausbau der Innenstadt 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass in der Innenstadt mehr 
Mülleimer und Sitzplätze zur Verfügung gestellt werden. Außerdem sollen Häuser, 
Gebäude und Gehwege renoviert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Vorschläge mögen nicht nur auf die Innenstadt, sondern auf ganz 
Nauen angewendet werden. Der Begriff "Häuser" wird aus dem Antrag gestrichen. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da die Innenstadt optisch nicht ansprechend ist. Die 
Lebenssituation der Menschen dort würde sich deutlich verbessern, wenn die oben 
genannten Vorschläge umgesetzt werden würden.  
 
Luca, Charlotte  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 2 
 
 
Schaffung von neuen Ladestationen für E-Autos 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es zum Ausbau des E-
Ladeadaptionsnetzes kommt, damit das Fahren mit E-Autos auch für Fahrer von 
Verbrennungsmotoren attraktiver wird. Oft sind diese Ladestationen voll mit E-Autos und 
verursachen lange Wartezeiten beim Aufladen. Zusätzlich verbessert diese Maßnahme die 
CO₂-Bilanz der Stadt Nauen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Mit diesem Antrag würde man auf jeden Fall etwas Gutes für die kommenden 
Generationen bewirken. Man gibt einen Anreiz, um sich ein E-Auto zu kaufen, weil man 
das Kontra- Argument von vollen Ladestationen aus den Weg räumen würde.  
 
Tim, Julien  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 5 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 3 
 
 
Mehr Sitzplätze in Nauen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Sitzmöglichkeiten in 
Nauen am Radweg gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Es herrscht ein großer Mangel an Sitzplätzen laut Bürgern. Es würde den Bürgern der 
Stadt zu gute kommen. Dort können sie sich ausruhen.  
 
Pepe   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 7 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau‚ Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 4 
 
 
Mehr tierische Einrichtungen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass man zum Wohle der Tiere 
und Bewohner mehr tierische Einrichtungen erbauen sollte. Als Beispiel würden wir einen 
Hundepark anführen. Dieser sollte sich in einer naturbelassenen Umgebung befinden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Die Absicht des Antrages ist, dass Hunde mehr Auslauf bekommen und mit anderen 
Hunden spielen können. Zudem soll es bezwecken, dass die Straßen bzw. Gehwege 
sauber bleiben.  
 
Annika, Leah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 10 Nein / 8 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 5 
 
 
Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass in Nauen mehr Mülleimer 
gebaut werden, um die Müllentsorgung zu vereinfachen und die Straßen sauberer zu 
machen. Dies würde nicht nur besser für die Umwelt, sondern auch anschaulicher sein.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zu den Mülleimern sollen Hundekotspender bereitgestellt werden und die 
Mülleimer sollen wöchentlich geleert werden. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOPs 9 und 24. Neuer Titel des Antrags: Mehr Sauberkeit 
durch mehr Mülleimer und Sauberhaltung der Umwelt. 
 
Begründung 
Das Thema ist meiner Meinung nach sehr wichtig, da man in Nauen in jeder Ecke Müll 
liegen sieht. Durch mehr Mülleimer könnte das jedoch geändert werden.  
 
Paul  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

71 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 6 
 
 
Vogelhäuser 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass möglichst viele Vogelhäuser 
an den Bäumen, der gesamten Stadt Nauen, angebracht werden. Die Herstellung kann in 
Form eines Schulprojektes umgesetzt werden. Das Material könnte durch eine 
Kooperation beschafft werden. Das wiederum spart Geld. Nach erfolgreicher Umsetzung 
dieses Projektes könnte man dies auch auf andere Städte übertragen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Der natürliche Lebensraum der heimischen Vögel wird durch die Menschen zerstört. 
Deshalb müssen wir den Vögeln einen neuen Lebensraum bieten, um die Artenvielfalt zu 
sichern.  
 
Ronja, Mailyn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 8 Nein / 8 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau‚ Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 7 
 
 
Öffentliche Toiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es mehrere öffentliche 
Toiletten in Nauen geben soll, z.b. im Stadtpark oder am Bahnhof usw.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 17: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass der Bahnhof zum Teil erneuert und mehr gepflegt wird, sodass die 
Passagiere sich dort wohlfühlen. 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag an, weil es keine öffentlichen Toiletten in Nauen gibt. Das 
Thema ist wichtig, damit die Straßen und Gärten sauber gehalten werden können, ohne 
menschliche Fäkalien.  
 
Jan, Leon, Mert  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

71 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 8 
 
 
Grünflächen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Umwelt nicht zerstört wird 
und eine Grünfläche nicht überbaut/bebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 10: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass mehr Bäume und Grünanlagen angebaut und angepflanzt werden. 
 
Begründung 
Im Umfeld werden zunehmend Grünflächen zerstört und stattdessen mit Mehrgeschössern 
bebaut. Für die Umwelt ist das Bebauen ehemaliger Grünflächen schlecht.   
 
Melina   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 1 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 
Zusammengelegt mit TOP 10 
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 9 
 
 
Sauberhaltung der Umwelt 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass an verschiedenen 
Standpunkten in der Stadt Nauen weitere Mülleimer aufgestellt werden. Außerdem kann 
man durch die Begrünung von freien Flächen die Umwelt verbessern und somit finden vor 
allem die Insekten einen neuen Lebensraum.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOPs 5 und 24. 
 
Begründung 
Um der Umweltverschmutzung entgegen zu wirken, kann man mit zusätzlichen Mülleimern 
die Straßen sauber halten und so ein schöneres Wohnumfeld für uns Menschen, aber 
auch für die Tiere erschaffen.   
 
Ronja, Josephine  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Zusammengelegt mit TOPs 5 und 24. 
 
  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau‚ Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 10 
 
 
Mehr Bäume und Grünanlagen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Bäume und 
Grünanlagen angebaut und angepflanzt werden. Eventuell wo neue Wohngebiete 
entstehen dort vielleicht eher einen Park anbauen und allgemein auch an Straßen mehr 
Bäume anpflanzen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Baupläne sollen min. 40% Grünflächen beinhalten. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 8: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass die Umwelt nicht zerstört wird und eine Grünfläche nicht 
überbaut/bebaut wird. 
 
Begründung 
Unserer Meinung nach gibt es einfach zu wenig Grünanlagen und außerdem hat die Stadt 
nur einen kleinen verschmutzten Park.  
 
Lea, Nele  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 

Abstimmung im Rat: 58 Ja / 6 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 11 
 
 
Die Stadt CO2-neutral gestalten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, die Energiegewinnung nicht durch 
fossile Energiequellen zu gewinnen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Für die Umwelt! Da durch fossile Energie die Umwelt verschmutzt wird, dadurch können 
Menschen & Tiere schlechter atmen.  
 
Ria   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 14 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 12 
 
 
Energiesparen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass an allen Laternen 
Bewegungsmelder angebracht werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Würde an allen Laternen in Nauen Bewegungsmelder angebracht sein, würde dies viel 
Strom sparen.  
 
Lenny   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 18 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau‚ Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 13 
 
 
5G-Glasfaserleitung 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass das Internet und die 
Verbindung in Nauen ausgebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Insbesondere durch die pandemische Lage, die sich nicht bessert und immer noch 
Menschen an das Home Office binden und durch das Internet immer wieder Probleme 
haben.  
 
Mert, Leon, Jan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 15 Nein / 5 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt   
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 14 
 
 
Nauener Straßen erneuern  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, einige Straßen der Stadt Nauen 
erneuern zu lassen oder so weit wie möglich zu reparieren. Insbesondere sind in unserer 
Klasse dabei die Straßen "Am Bahndamm" und die "Paul-Jerchen" Straße hervorgehoben 
worden, da diese besonders beschädigt seien.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Einige Schüler wohnen in dieser Gegend und haben berichtet, dass die Straßen, neben 
anderen Beschädigungen, Schlaglöcher vorweisen. Um Nauen zu einer sicheren Stadt zu 
machen, halten wir es für eine gute Idee die Straßen erneuern zu lassen. Wir bitten diesen 
Vorschlag, sofern sie es angebracht finden, in Betracht zu ziehen.  
 
Marie, Lea  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 5 Nein / 14 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau‚ 

Umweltschutz und Energie  
 

 
 

✺ TOP 15 
 
 
Solaranlagen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Solaranlagen errichtet 
werden sollen. Zum Beispiel auf Häusern.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadt sollte hier kommunale Gebäude ebenfalls mit Solaranlagen 
ausstatten (Vorbildfunktion). 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Solarplatten erzeugen Energie, die die Bürger zum Bespiel zur Wärmeerzeugung nutzen 
können. Durch die Energieaufnahme durch die Sonne ist es umweltfreundlicher und eher 
der Zukunft gewidmet.  
 
Aaron  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Ordnung‚ Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 16 
 
 
Zebrastreifen vor Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass in Nauen vor den Schulen 
Zebrastreifen errichtet werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Unsere Begründung ist, dass die Straßen vor den Schulen in Nauen zum Teil sehr stark 
befahren sind und durch Zebrastreifen Autofahrer mehr auf Fußgänger/ Radfahrer achten, 
was mehr Sicherheit für Schüler im täglichen Straßenverkehr zur Folge hätte.  
 
Johanna, Melissa   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 5 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 17 
 
 
Bahnhof um-/ ausbauen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass der Bahnhof zum Teil 
erneuert und mehr gepflegt wird, sodass die Passagiere sich dort wohlfühlen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 7: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass es mehrere öffentliche Toiletten in Nauen geben soll, z.b. im Stadtpark 
oder am Bahnhof usw. 
 
Begründung 
Weil Hygiene in Zeiten von Corona, aber auch im Allgemeinen ein sehr wichtiges und nicht 
zu unterschätzendes Thema ist.  
 
Philipp, Tim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 5 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Zusammengelegt mit TOP 7  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 18 
 
 
Jugendkriminalität - Sicherheit der Kinder 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass verstärkte Kontrollen an den 
Hotspots der Jugendlichen durchgeführt werden (Präsenz zeigen).  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 26: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass bessere und häufigere Sicherheitskontrollen in und um Nauen 
durchgeführt werden. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Weil es das größte Problem in Nauen ist. Wir sprechen von zu vielen Vorfällen und jährlich 
einer Vielzahl von Verletzten.  
 
Tim, Raphael   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

21 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Ordnung‚ Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 19 
 
 
Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Radwege weiter 
ausgebaut werden, damit ein umweltfreundliches Reisen möglich ist. Dadurch wird auch 
die Anbindung an andere Dörfer und Städte verbessert. Zum Beispiel zwischen Hertefeld 
und Nauen oder zwischen Ketzin und Nauen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Die Sicherheit der Fahrradfahrer wird dadurch verbessert, da sie dann nicht mehr auf der 
Straße fahren müssen. Zudem wird die Umwelt geschützt, da sich dadurch mehr Leute 
entscheiden, mit dem Fahrrad zu fahren.  
 
Albert, Kira, Elias  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

21 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Nicht behandelt   
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 20 
 
 
Wagonerweiterung im ÖPNV 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass weitere Wagons im ÖPNV, 
zwischen Nauen und Berlin, hinzugefügt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Aufgrund der überfüllten Züge auf der genannten Strecke. Das Problem wurde durch das 
9-Euro-Ticket drastisch verstärkt.  
 
Helena, Anton  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 13 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 21 
 
 
Ausbau der Busverbindungen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Busse eingesetzt 
werden, welche an die Schulzeiten angepasst sind.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: Zur Erreichung des Ziels mögen Verhandlungen mit dem Landkreis Havelland 
aufgenommn werden. 
 
Begründung 
Weil 60% der Schüler und Schülerinnen unserer Schule aus der Nauner Umgebung 
(Havelland) kommen und meistens einen sehr strikten Zeitplan haben, um zur Schule oder 
nach Hause zu gelangen.  
 
Leni, Stella  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

71 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Ordnung‚ Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 22 
 
 
Verbesserung der Straßen in Nauen und Umgebung 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Straßen in Nauen und 
Umgebung verbessert werden. Straßenverbindungen wie von Nauen nach Bergerdamm-
Lager oder von Dreibrück nach Hertefeld müssen in unseren Augen dringend verbessert 
werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Durch neue Straßen ist der Lärm der Fahrzeuge, welcher zuvor bestand, geringer und die 
Fahrbahn würde leichter und besser zu befahren sein. Dadurch ist die Straße auch 
sicherer und schonender für das Fahrzeug.   
 
Linus, Florian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

21 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 23 
 
 
Bau von Toiletten am Bahnhof 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass am Bahnhof Nauen 
öffentliche Toiletten erbaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es sollen Gespräche mit der Deutschen Bahn geführt werden, mehr 
öffentliche Toiletten an Bahnsteigen anzubieten/bauen. Es sollte nach einem sog. 
„sanyfair“ System laufen. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Unserer Meinung nach ist es wichtig, dass Toiletten am Bahnhof vorhanden sind, da diese 
beispielsweise bei längeren Wartezeiten erforderlich sein können. Außerdem sind keine 
anderen öffentlichen Toiletten in der Nähe, weshalb diese am Bahnhof einen sehr 
vorteilhaften Standort hätten.  
 
Helene, Emely  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 2 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 24 
 
 
Mehr Sauberkeit 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Mülleimer aufgestellt 
und ausgeleert werden, Gehwege gesäubert werden und mehr Hundekotbeutel zur 
Verfügung gestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es sollen Freiwillige gesucht werden, welche diese Aufgabe übernehmen 
könnten. Es soll zudem eine Installation einer Schippe am Mülleimer erfolgen, sodass in 
der näheren Umgebung kein Einsatz von Plastikbeutel erfolgen muss. Berufe in der 
Stadtreinigung sollen attraktiver werden. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOPs 5 und 9. 
 
Begründung 
Wir wollen damit die Umwelt schützen mit z. B. der Gehwegsäuberung, da diese sehr 
dreckig und verschmutzt sind. Dies könnte dem Image und der Ästhetik der Stadt 
schaden, da niemand in einer dreckigen Stadt wohnen oder sie besuchen will.   
 
Lina, Julian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Zusammengelegt mit TOPs 5 und 9.  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Ordnung‚ Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 25 
 
 
Kostenfreie Parkplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es in Nauen mehr kostenfreie 
Parkplätze gibt oder man nicht viel für ein Ticket bezahlen muss. Wie z.B. im Notfall wie 
z.B. beim Krankenhaus, dass man nicht erst das Ticket bezahlen muss.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag aus dem Grund, weil es in ganz Nauen nur bei Einkaufzentren/ 
Supermärkten kostenfreie Parkplätze für 2 Stunden gibt. Ich möchte erreichen, dass auch 
in der Innenstadt kein Ticket mehr gezogen werden muss. Dieses Thema finde ich auch 
wichtig, denn wenn man vergisst, ein Ticket zu ziehen, erhält man direkt eine Geldstrafe.  
 
Sara   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 11 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 26 
 
 
Prävention und bessere Kontrolle bei Drogen und Waffengesetzen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass bessere und häufigere 
Sicherheitskontrollen in und um Nauen durchgeführt werden. Des Weiteren wünschen wir 
uns präventive Maßnahmen/Veranstaltungen an Schulen oder anderen 
Jugendeinrichtungen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 18: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass verstärkte Kontrollen an den Hotspots der Jugendlichen durchgeführt 
werden (Präsenz zeigen). 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Dies würde den Bürger:innen ein stärkeres Sicherheitsgefühl geben, sowie einen Anstieg 
der Kriminalitätsrate bestenfalls vorbeugen.  
 
Helene, Emely  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
Zusammengelegt mit TOP 18 
 
Abstimmung im Rat:  

49 Ja / 6 Nein / 16 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 27 
 
 
Straßenausbau 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Straßen erneuert werden. 
Zudem sollen Sand- und Schotterwege sicherer gestaltet werden. Eine Abschaffung des 
Kopfsteinpflasters und Ausbesserung von Schlaglöchern wären ebenfalls gewünscht.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Kopfsteinpflaster schadet Autos, zudem macht es das Fahren schwerer, was Unfälle 
wahrscheinlicher macht.  
 
Julika, Lina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 15 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Ordnung‚ Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 28 
 
 
Mehr Sitzmöglichkeiten an Bushaltestellen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es an Bushaltestellen mehr 
Sitzplätze geben sollte. Darunter zähle ich überdachte sowie nicht überdachte 
Sitzmöglichkeiten, wie z.B. Bänke.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag, weil ich finde, dass es viel zu wenig Sitzplätze gibt. Vor allen, 
wenn die Wartezeiten lang sind, ist es angenehmer zu sitzen. Dies geht jedoch nur selten, 
da oft viele Leute auf den Bus warten und somit keine Plätze frei sind. Bänke würden die 
Wartezeit oft sehr viel angenehmer machen.  
 
Lisa   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 2 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 29 
 
 
Ausbau ÖPNV 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass der ÖPNV nach Berlin 
ausgebaut wird.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Die Verbindungen fahren sehr unregelmäßig und gerade für Nicht-Autofahrer sind sie die 
einzige Alternative.  
 
Tim, Anton  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 12 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Ordnung‚ 

Sicherheit und Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 30 
 
 
Stoppschilder 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass an mehreren Stellen in Nauen 
Stoppschilder angebracht werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Weil diese Bereiche eine Gefahren - und Unfallquelle in Nauen darstellen.  
 
Julika, Tim   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 11 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
 
  
 
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Soziales‚ Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 31 
 
 
Konzerte auf der Freilichtbühne  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Konzerte und Events 
auf der Nauener Freilichtbühne stattfinden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Nauen verfügt seit geraumer Zeit über eine Freilichtbühne, im Stadtpark, diese wird 
allerdings sehr selten genutzt, weswegen es schön wäre, mehrere Projekte für dort zu 
planen, um das volle Potenzial der Bühne zu nutzen.  
 
Niclas, Julian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 1 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 32 
 
 
Mehr Musikschulen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass wir mehr Musikschulen 
bekommen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: Antrag wurde zurückgezogen. 
 
Begründung 
Ich habe beim MKS -Havelland ein Praktikum absolviert und konnte feststellen, dass es 
einen großen Platzmangel gibt. Allein für den Klavier-Bereich gibt es weit über 150 
Bewerber, die auf der Warteliste stehen. Es würde sich sonst nichts ändern und wir 
denken, jeder ist der gleichen Meinung, dass Musik der Seele gut tut.  
 
Pascal, Nils  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 9 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Antrag zurückgezogen 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 33 
 
Bau einer Moschee in Nauen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass eine Moschee in Nauen 
gebaut werden sollte für gläubige Muslime. Der Bau kann durch Spendengelder und zum 
Teil vom Staat finanziert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Dies könnte ein Ort für Heimatsgefühle von muslimischen Flüchtlingen sein und ein 
Treffpunkt für Personen dieser Kultur. Des Weiteren könnte Nauen auch sein gutes Image 
nochmal verbessern und als kulturoffene Stadt dastehen. Außerdem könnten sich auch 
noch viele Personen zur dieser Religion bekennen und dadurch entstehen neue 
Freundesgruppen oder es herrscht ein gutes soziales Leben zwischen den jeweiligen 
Personen.  
 
Ben, Karl  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 9 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 

Abstimmung im Rat: 45 Ja / 12 Nein / 14 Enthaltung / ✓  

  
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Soziales‚ Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 34 
 
 
Hallenbad  
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Hallenbad in Nauen 
gebaut wird. Die genaue Stelle ist verhandelbar (je nach Platz Möglichkeiten). In die 
Einrichtung soll eine Rutsche sowie ein Sprungturm. Außerdem ein Saunabereich und ein 
Sport- sowie Spaßbad.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Antrag wurde zurückgezogen. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Es gibt keine Möglichkeiten, in der Umgebung von Nauen im Winter baden zu gehen.  
 
Jarne, Jannik  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
Antrag zurückgezogen 
 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 35 
 
 
Fußballplatz erneuern (im Park) 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass der Fußballplatz im Nauner 
Park erneuert werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Er sollte erneuert werden, da der Platz momentan in keinem guten Zustand ist. Auf dem 
Untergrund dieses Spielfeldes befinden sich viele Kuhlen, in denen sich Wasser bildet, 
nachdem es regnete. Außerdem befinden sich dort keine Fußballlienen und die Tore sind 
nicht in Takt.  
 
Lara, Lillith  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 15 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 

❒ TOP 36 
 
Rutschen im Freibad und höhere Sprungtürme 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die bereits vorhandene 
Rutsche im Freibad durch neue erweitert werden und auch Sprungtürme (1m,3m) 
hinzugefügt werden sollen. Zudem sollte die Schwimmanlage um ein wenig vergrößert 
werden, damit alles Platz findet.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Da das Freibad zum jetzigen Zeitpunkt eine relativ kleine Badeanlage vorweist, hat man 
keinen richtigen Platz, um sich auszutoben. Dadurch wäre es sinnvoll, die Anlage zu 
vergrößern und dementsprechend auch Rutschen und Springtürme hinzuzufügen, damit 
alle Spaß haben und nicht ihre wertvolle Zeit beim Warten in Schlangen verschwenden 
müssen. Zudem gibt es in vielen anderen Anlagen auch mehrere Rutschen und Angebote, 
womit Nauen sich den anderen anpassen würde. Finanziert könnte dies zum Beispiel 
durch höhere Eintrittsgelder oder auch durch Spenden werden.  
 
Matthes, William  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 15 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Soziales‚ Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 37 
 
 
Stadt W-LAN erweitern 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass das Stadt W-Lan zu 
erweitern. Dies sollte z.B in der Innenstadt oder im Wohnpark ausgebaut werden. Die 
Menschen, welche dort Leben, würden das bestimmt mit Freude annehmen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: Änderung 1: Die generelle Anbindung (auch der Privathäuser) an das Internet soll 
verbessert werden. Änderung 2: Das Stadt-Wlan soll auch auf die ländlichen Gebiete 
Nauens ausgeweitet werden. 
 
Begründung 
In Nauen ist das W-Lan nicht das Beste. Deswegen sollte man es verbessern und 
erweitern. z.B im Scheunenweg ist das W-Lan schlecht.  
 
Franciszek, Jacob  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

68 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 38 
 
 
Sportzentrum für verschiedene Sportarten in Nauen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass Nauen ein Sportzentrum für 
viele verschiedene Sportarten wie z.B. Fußball Basketball, Volleyball, Handball, usw. 
bekommt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, da Sport wichtig für die Gesundheit, das Immunsystem und den 
Körper ist. Viele machen einen Sport, welchen man nicht in Nauen oder im Umkreis von 
Nauen durchführen kann, wie z.B. American-Football oder Boxen. Dazu kommt noch, dass 
das Sportzentrum neue Berufe in Nauen bildet. Sportarten bringen auch noch die 
Menschen zusammen, was dazu führt, dass die Nauener Gemeinde näher zusammen 
kommt.   
 
Nico, Pascal  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 20 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 39 
 
 
Spätkauf am Bahnhof Nauen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Spätkauf am Bahnhof 
errichtet werden woll. Das kleine Häuschen, in dem man unter Anderem Zugtickets kaufen 
kann, könnte erweitert werden. Außerdem sollten die Öffnungszeiten überarbeitet und 
angepasst werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Wartende Zuggäste (die zum Beispiel auf einen Anschluss warten) und kein Essen oder 
Trinken dabei haben, haben so eine Möglichkeit ihren Bedürfnissen nach zu gehen. Sie 
können so spät Abends noch trinken und Essen kaufen um sich zu versorgen und die 
weiterfahrt besser durch zu stehen. Normale Supermärkte haben meist nur bis 22uhr offen 
und sind zu weit entfernt. Außerdem sind die Automaten an den Bahnsteigen meist leer.  
 
Eleni   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 6 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Soziales‚ Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 40 
 
 
Eröffnung von Discotheken und Kinos 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, das Theater der Freundschaft zu 
renovieren und neu zu eröffnen, um öffentliche Einrichtungen wie Discotheken und Kinos 
für die Jugend und Allgemeinheit anzubieten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Da wir selbst Jugendliche der Stadt Nauen sind, haben wir beschlossen uns mit diesem 
Thema zu beschäftigen. Oftmals werden wir mit dieser Problematik konfrontiert und wollen 
nun selbst etwas unternehmen. Häufig müssen weite Fahrstrecken aufgenommen werden, 
um öffentliche Einrichtungen wie z.B. Kinos zu besuchen. Wir würden nun gern durch die 
gegebenen Räumlichkeiten unser Ziel ermöglichen.  
 
Kamelia, Florentien  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

/ ✓  58 Ja / 10 Nein / 3 Enthaltung 

  
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 41 
 
 
Hygieneartikel in einem Automat 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Automat mit 
Hygieneartikeln für Frauen mit Regelblutung angeschafft wird. In den Automaten sollten 
Binden, Tampons und andere ähnliche Produkte für die Menstruation vorrätig sein. Am 
besten sollten diese Automaten in der Nähe von Plätzen sein, wo es viele Menschen gibt, 
wie zum Beispiel am Bahnhof, Schulen oder im Zentrum der Stadt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Hygieneartikel dürfen kostenpflichtig sein, sollten aber nicht zu teuer 
sein bzw. bezuschusst werden. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Damit uns Frauen bei Notfällen, der Regelblutung Hygieneartikel zur Verfügung gestellt 
werden. Dieser Antrag würde vielen Frauen helfen   
 
Shayna, Seida  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 4 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 42 
 
 
Mehr Freizeitmöglichkeiten in Nauen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es in der Stadt Nauen mehr 
Freizeitmöglichkeiten geben sollte. Zum Beispiel eine Bowlingbahn, wodurch auch neue 
Vereine gegründet werden können. Dies ist wichtig für alle Altersklassen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Antrag wurde zurückgezogen. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Es ist wichtig, dass es mehr Freizeitmöglichkeiten in Nauen gibt, da viele nach der Schule 
nicht wissen, was sie machen sollen. Außerdem haben die meisten keine Zeit, woanders 
hinzufahren um einer Aktivität nachzugehen.  
 
Matthes, William  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
Antrag zurückgezogen 
 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion Nauener Schülerfraktion für 
die Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Soziales‚ Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 43 
 
 
Digitalisierung der Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass künftig mehr Geld für die 
Digitalisierung der Schulen in Nauen zur Verfügung gestellt wird. Darunter fällt vor allem 
eine Verfügung von kostenlosem Wlan.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 45: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass im GGN alle Räume mit smart/white boards ausgestattet werden, dass 
es funktionierendes Internet gibt und Schüler Tablets zum Lernen bekommen. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Dieses Thema ist wichtig, da wir selbst als Jugendliche täglich auf die Notwendigkeit 
dessen stoßen. Für den modernisierten Unterricht wird oft W-LAN benötigt, welches bei 
uns an der Schule fehlt. Ebenfalls für Recherchen ist dies sehr notwendig.  
 
Cecilia, Kim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
Zusammengelegt mit TOP 45 
 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion KMDD für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 
 

❒ TOP 44 
 
 
Outdoor-Gympark 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Sportpark gebaut wird. 
Gemeint ist damit ein Multifunktionspark für Klimmzüge, Muscle-Ups , Front-Lever etc. Als 
Standort wäre der Nauener Stadtpark gut geeignet.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: ./. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, um für die Möglichkeit der sportlichen Betätigung , z.B. wie 
genannt calistenischer Übungen, zu sorgen. Da Sport gesund\wichtig ist, ist es eine sehr 
gute Idee.  
 
Nils, Pascal  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 21 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

                     

Der Fraktion FGN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Soziales‚ 

Kultur‚ Bildung und Sport  
 

 

❒ TOP 45 
 
Digitalisierung in der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass im GGN alle Räume mit 
smart/white boards ausgestattet werden, dass es funktionierendes Internet gibt und 
Schüler Tablets zum Lernen bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 43: Die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen, dass künftig mehr Geld für die Digitalisierung der Schulen in Nauen zur 
Verfügung gestellt wird. 
 
Im Rat: ./. 
 
Begründung 
Die Digitalisierung in Schulen ermöglicht einen vielfältigeren Unterricht und bietet 
umfangreiche Möglichkeiten zum lernen und üben in allen Unterrichtsfächern. Zusätzlich 
hätte man auf Tabletts all seine Schulmaterialen/ Mitschriften dabei, was nicht nur die 
Tasche leichter macht, sondern auch lernen/üben immer und überall möglich macht. Mit 
funktionierenden Internet wären Übungen/Spiele mit der ganzen Klasse eine Alternative 
zum normalen eintönigem Unterricht.  
 
Eleni   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

27 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
Nicht behandelt 
  
 


